



Boletín informativo de Cancillería



- #GobiernodelCambio
- #ColombiaVaBien
- #CancilleríaLeCuenta
- #ColombiaEnAlemania
- #ColombiaenSuiza



*En el Plan Nacional de Desarrollo 2022- 2026, buscaremos que **Colombia se poseione en la comunidad internacional como una potencia de la vida**, a través de herramientas de diplomacia cultural, económica, científica, de la mujer (...). Hoy los invitamos y las invitamos a que nos acompañen a hacer de Colombia, lo que ya hemos mencionado y reiterado, una potencia Mundial de la Vida.*

Álvaro Leyva Durán
Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia
19 de mayo, 2023.



RELACIONES INTERNACIONALES

¡Gobierno de Colombia trabaja permanentemente para fortalecer los lazos estratégicos internacionales!

Foto: Presidente de Alemania, Frank-Walter Steinmeier, entregó al Presidente de Colombia, Gustavo Petro, dos máscaras de la comunidad indígena de los Kogui. Berlín, 16 de junio de 2023.



Presidente Gustavo Petro, acompañado por el Ministro Álvaro Leyva, sostuvo productiva reunión con el Canciller de Alemania, Olaf Scholz, con el propósito de profundizar las relaciones bilaterales y la cooperación

-En el marco de su visita a Alemania, el Presidente Gustavo Petro, acompañado por el **Ministro de Relaciones Exteriores Álvaro Leyva** y su comitiva de gobierno, sostuvo un encuentro con el **Canciller de Alemania, Olaf Scholz**, en donde anunciaron el lanzamiento de una nueva etapa en las relaciones económicas de los dos países, las cuales se enfocarán en el hidrógeno verde y las energías limpias.

-Tras la reunión, que se llevó a cabo el 16 de junio en Berlín, el Jefe de Estado colombiano declaró: "Hemos hablado del **hidrógeno verde** como una opción concreta" y de la "posibilidad de juntar a los dos países en algo profundamente innovador". Por su parte, el Canciller Olaf Scholz aseguró que "vamos a trabajar, de manera muy cercana, en el tema del hidrógeno verde. Hacia el año 2040, nosotros en Alemania nos hemos comprometido a implementar las energías limpias", para lo cual requerimos "suministro de hidrógeno verde y necesitamos encontrar unos partners a nivel mundial y Colombia será uno de esos partner".

-De igual manera, el Presidente Petro agradeció "el papel de Alemania en los procesos internos de pacificación en Colombia" y, a su vez, el Canciller alemán resaltó los esfuerzos de Colombia en la búsqueda y la construcción de **la paz** en el país. [Video - Rueda de prensa.](#)



Apoyo a la paz y retorno de piezas precolombinas, algunos de los temas destacados en el encuentro entre el Presidente de Colombia y el Presidente Federal de Alemania

-En el marco de su visita a Alemania, el pasado 16 de junio el **Presidente Gustavo Petro, el Ministro de Relaciones Exteriores, Álvaro Leyva,** y la comitiva del gobierno colombiano, sostuvieron una productiva reunión con el **Presidente Federal alemán, Frank-Walter Steinmeier.**

-Tras el encuentro, y en una ceremonia protocolaria, el Presidente alemán entregó al Mandatario colombiano dos **máscaras de la comunidad indígena de los Kogui** que reposaban en el Museo Etnológico de los Museos Nacionales de Berlín [Video](#). “Este hito y futuros retornos de piezas pertenecientes al patrimonio cultural de los pueblos originarios y de la nación colombiana, abren las puertas para profundizar el relacionamiento científico entre nuestras naciones (..)”, subrayó el Ministro Leyva. Con esta restitución, ya son **539 los bienes arqueológicos restituidos al país en el Gobierno del Cambio.**

-Por su parte, el Presidente Frank-Walter Steinmeier celebró “que estas máscaras regresen a esos sitios donde se necesitan (...) Me da mucha alegría poder entregarle y devolverle a Colombia las máscaras”. Durante su intervención, también agregó: “En nuestro país apoyamos el **proceso de paz** que ustedes están adelantando. Eso quiero asegurárselo de forma clara”.



En el marco de la visita oficial a Alemania, el Presidente Gustavo Petro y el Ministro Álvaro Leyva también sostuvieron reuniones con empresarios, la comunidad colombiana y la Presidenta del Parlamento alemán, con el objetivo de afianzar las relaciones bilaterales y explorar nuevas oportunidades de cooperación. —>



Colombia y Alemania sellan la “Alianza por el clima y la transición energética justa”

Foto 3. El Ministro de Relaciones Exteriores, Álvaro Leyva, firmó el pasado 16 de junio la “Alianza por el clima y la transición energética justa”. Con esto, Alemania y Colombia se enfocarán en fortalecer las iniciativas, redes y proyectos entre ambos países para lograr una mayor protección del clima, el medio ambiente, la biodiversidad, el agua, la restauración de los ecosistemas y la transformación a modelos de desarrollo sostenibles y resilientes.

"Esta es una oportunidad única para que, sobre la base de la cooperación (...), podamos concretar una nueva base del relacionamiento con Alemania que nos lleve a obtener los mejores beneficios", señaló el Ministro Leyva. [Video](#) - [comunicado conjunto](#).

Durante la firma, la Ministra Federal de Cooperación y Desarrollo de Alemania, Svenja Schulze, aseguró que “Colombia es un socio sin el cual no podemos alcanzar nuestros objetivos internacionales de protección del clima y el medio ambiente (...)”. Durante la firma participaron también el Ministro Federal de Economía y Protección Climática, Robert Habeck, la Ministra Federal de Medio Ambiente, Steffi Lemke, y la Secretaria de Estado del Ministerio Federal de Asuntos Exteriores, Anna Lührmann.

Ministerio de Relaciones Exteriores, Embajada de Colombia en Alemania gestionaron importante encuentro con la Asociación Federal de Industria Alemana

Foto 1 y 4. Con el propósito de dialogar sobre Colombia, incentivar el intercambio comercial y explorar nuevas oportunidades para los connacionales en Alemania, el Presidente Gustavo Petro y el Ministro Álvaro Leyva se reunieron con los líderes de las compañías alemanas en Berlín. Durante el encuentro, el grupo de empresarios reconocieron a **Colombia como un líder estratégico en la transición al hidrogeno verde**. Por su parte, el **Ministro Leyva** destacó el propósito de fomentar y adelantar relacionamientos estratégicos entre exportadores colombianos y empresarios alemanes.

Diálogo entre el Presidente Gustavo Petro y el Ministro Álvaro Leyva con la Presidenta del Parlamento alemán

Foto 2. El pasado 15 de junio, el Presidente Petro y el Ministro Leyva sostuvieron un encuentro en la sede del Parlamento de Alemania con la Presidenta del Parlamento alemán, Bärbel Bas. Democracia, política de Paz, cambio climático, equidad de género y desarrollo, fueron algunos de los temas de interés sobre los que se dialogaron. Así mismo, reafirmaron el apoyo de Alemania a la paz total y a la protección de comunidades indígenas y la biodiversidad de Colombia.

Presidente Gustavo Petro y el Ministro Álvaro Leyva dialogaron con la comunidad colombiana en Alemania

Foto 6 y 7. El pasado 15 de junio, el Presidente Petro y el Ministro Leyva, acompañados por la Embajadora de Colombia, Yadir Salazar; sostuvieron un diálogo abierto y cercano con colombianos residentes en Alemania.

–Durante su intervención, el Presidente colombiano señaló que "la comunidad colombiana debe sentir que la Cancillería, que el gobierno está aquí con sus necesidades, atendiéndolas, luchando por conquistar sus derechos".

–Por su lado, la Embajadora Salazar agradeció la respuesta positiva a este encuentro con la colombianidad y aseguró que "... esta diáspora, que tiene rostro de mujer, rostro de estudiante y rostro de jóvenes, (...) aportan con tesón al crecimiento de Alemania y de Colombia". Los connacionales son la segunda comunidad latinoamericana más grande en Alemania. [Video.](#)



Colombia y Alemania firmaron convenio para impulsar industria del hidrógeno

–En Berlín, Colombia y Alemania firmaron el pasado 16 de junio un acuerdo que prevé la cooperación de la Sociedad Fraunhofer, uno de los líderes mundiales en investigación, para analizar la producción de hidrógeno verde y sus derivados para su exportación hacia la nación europea.

–En el marco de la vista presidencial a Alemania, la Ministra de Minas y Energía y el Ministro de Comercio, Industria y Turismo suscribieron el memorando de entendimiento con la Sociedad Fraunhofer. La suscripción de este acuerdo fue posible gracias a la gestión del Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia y su Embajada en Alemania. Foto 3. [Video.](#)

"Compartimos con Alemania muchísimos valores y anhelos para contar con un mundo mejor, mediante este fortalecimiento de nuestras relaciones políticas (...). Para nuestro país es fundamental seguir contando con el apoyo de Alemania, su asistencia técnica, la transferencia de conocimiento y financiación (...)"

Álvaro Leyva. Berlín, 20 de junio de 2023. [Video.](#)

**Ministro de Relaciones Exteriores Álvaro Leyva lideró encuentro
estratégico con embajadores de Colombia en Europa**



–En Berlín, Alemania, el pasado 18 de junio el Ministro de Relaciones Exteriores, Álvaro Leyva, acompañado por el Viceministro de Relaciones Exteriores, Francisco Coy, y la Viceministra de Asuntos Multilaterales, Elizabeth Taylor, convocó "una reunión estratégica con los embajadores de Colombia en los países de Europa, para compartir lineamientos, actualizaciones y avances del Ministerio de Relaciones Exteriores y exponer temas que busca impulsar a través de sus representaciones diplomáticas en el mundo (...)", informó la Cancillería colombiana.

–Durante la reunión se destacó el trabajo en cooperación y la destinación de recursos por parte de países europeos a paz y medio ambiente, que demuestra el compromiso del continente con Colombia. De igual manera, en la reunión se explicó la prioridad de la Cancillería de Colombia con la política exterior con enfoque de género, que por primera vez en la historia del país, se incluyó en el Plan Nacional de Desarrollo. Esta política será uno de los legados que el canciller Álvaro Leyva y su equipo le dejarán a la entidad y al país.

–Igualmente, se compartió con los embajadores las acciones ejecutadas en materia de no repetición y el trabajo en otros proyectos que buscan la consolidación de la Paz Total en el país. [Más información- clic aquí.](#)

Ministro Álvaro Leyva desarrolló importante agenda de trabajo en Suiza

-El pasado 19 de junio, el Ministro Álvaro Leyva sostuvo encuentros de alto nivel en Ginebra, Suiza, durante su visita al país europeo.

-El Jefe de la Diplomacia colombiana, sostuvo reuniones con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Volker Turk, y con el Presidente del Consejo de Derechos Humanos, Embajador Václav Bálek.

-Durante el encuentro, dialogaron sobre esclarecer los desafíos del proceso de paz en Colombia y continuar trabajando para fortalecer el apoyo internacional a la construcción y búsqueda de paz en Colombia.





Juan José Paéz, nuevo Jefe de Gabinete del Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia

-El abogado y funcionario de carrera diplomática desde el año de 1999, Juan José Páez, asumió como nuevo Jefe de Gabinete del Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia.

"Es un reconocimiento importante para todos los funcionarios de carrera diplomática y consular de la Cancillería. La Jefatura de Gabinete está abierta y dispuesta a apoyar todas las labores que realiza los funcionarios del Ministerio de Relaciones Exteriores", señaló Juan José Paéz.



